
Protokoll der Mitgliederversammlung Schulverein Fahrenkrug e.V.                          

vom 06.09.2022 um 19:30 Uhr in Fahrenkrug 

 

1. Begrüßung  

Die Vorsitzende Frau Sandra Joseph begrüßt 11 Mitglieder und 1 Gast 

(Frau Clement als Vertreterin der Schule) zu der Versammlung 

2. Wahl eines Protokollführers 

Herr Roman Lehmkuhl erklärt sich bereit Protokollführer der heutigen 

Versammlung zu sein 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird von Frau Joseph 

festgestellt 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Es wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte Nr. 7 + 8 

gemäß Einladung vom 17.08.2022 auf TOP 5 + 6 vorzuziehen und die 

restlichen TOP entsprechend nach hinten zu verschieben. Ansonsten 

wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt 

5. Bericht des Kassenwartes 

Der Kassenwart Markus Gilgen berichtet über das abgelaufene 

Geschäftsjahr. Das Vereinsvermögen hat sich im Laufe des Jahres 2021 

wie folgt entwickelt:  

Bestand zum 01.01.2021: 10.105,93 € 

Bestand zum 31.12.2021: 12.441,33 € 

6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer berichten, dass die Prüfung zu keinen Beanstandungen 

geführt hat und schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. 

 

10 Mitglieder stimmen für die Entlastung des Vorstandes, bei einer 

Enthaltung.  

➔ Die Entlastung des Vorstandes wird festgestellt und Frau Joseph 

bedankt sich im Namen des Vorstandes.  

1 Mitglied verlässt aus Zeitgründen die Versammlung. 

7. Genehmigung des letzten Protokolls (31.08.2021) 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 31.08.2021 wird 

einstimmig (10 Stimmen) genehmigt.  



Anregung eines Mitglieds: Das Protokoll sollte zukünftig öffentlich 

zugänglich gemacht (z.B. auf der Homepage der Schule) oder den 

Mitgliedern (per E-Mail) zugesandt werden.  

 

Weitere Anmerkung: Bei den Beitrittserklärungen ist der 

Ansprechpartner nicht mehr aktuell. Zukünftig sollte so etwas nach 

Wahlen aktualisiert werden, ebenso wie die Registerkarte des 

Schulvereins auf der Homepage der Schule.  

 

8. Bericht des Vorstandes über Vereinsaktivitäten 2021/2022 

• Hausaufgabenheft als Präsent für 1. Klasse statt Postmappe seit 

diesem Jahr -> kommt lt. Frau Clement sehr gut an. 

• Teilnahme des Vorstandes an Einschulung und Elternabend der 1. 

Klasse inkl. Vorstellung des Elternvereins 

• Für die Flöten-AG und die Töpfer-AG laufen aktuell die Planungen 

und Anmeldungen -> sehr reges Interesse 

• Lauftag 2022: Sollte kein Buffet möglich sein, wird der Verein wohl 

wieder „Naschtüten“ inkl. Obst für jedes Kind bereitstellen. Der 

Wunsch der Schule wäre es den Lauftag als Finanzierung für den 

geplanten Zirkus wieder als Spendenlauf durchzuführen.  

Im Vorjahr hat der Verein das „Laufgeld“ für Mitgliederkinder 

bezuschusst, wodurch auch einige Mitglieder gewonnen werden 

konnten 

• Nikolaus / Weihnachten: Kleine Präsente für die Kinder zu 

Nikolaus, zu Weihnachten ein Präsent für die Schule (im Vorjahr: 

Miniroboter) 

• Ostern: kleines Präsent für die Kinder 

• Bundesjugendspiele: „Naschtüte“ für Kinder 

• Kein Adventsbasar 2021 wegen Corona. Ein zukünftiger 

Adventsbasar oder etwas in der Art (Dorffest) müsste auf mehrere 

Helfer verteilt werden, da es wie im Jahr 2020 vom Vorstand und 

den wenigen Freiwilligen nicht mehr zu leisten ist.  

Es wurde sich darauf geeinigt, dass vom Vorstand zu einer 

gesonderten Versammlung mit Thema: „Kreativ-Pool, wie kommt 

der Verein an Geld“ eingeladen wird 

Frau Joseph berichtet, dass der Verein aktuell 75 aktive Mitglieder 

hat, 53 davon haben Kinder an der Schule 



• Frau Kleis (2. Vorsitzende) will eine Broschüre entwerfen, was der 

Schulverein leistet, um auch den Eltern und Mitgliedern deutlich 

zu machen, dass die Finanzierung der aktuellen Aktivitäten nur mit 

den Mitgliedsbeiträgen nicht möglich ist und das hierfür 

Sonderveranstaltungen wie der Basar elementar wichtig sind, 

wofür dann aber auch freiwillige Mitarbeit der Eltern nötig ist.  

1 Mitglied kommt zur Versammlung hinzu. 

9. Wahlen 

Frau Dagmar Kristoffersen übernimmt die Wahlleitung.  

9.a.) Wahl 2. Vorsitzende(r) 

Frau Anette Kleis wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es wird von den 

Mitgliedern einstimmig eine offene Wahl gewünscht. 

Frau Kleis wird mit 11 Stimmen einstimmig zur 2. Vorsitzenden gewählt 

und nimmt die Wahl an.  

9.b.) Wahl 2. Beisitzer 

Herr Gräter und Herr Reiß werden zur Wahl vorgeschlagen. Es wird von 

den Mitgliedern einstimmig eine offene Wahl gewünscht. 

Herr Gräter und Herr Reiß werden mit 11 Stimmen einstimmig zu 

Beisitzern gewählt und nehmen die Wahl an.  

9.c.) Wahl Kassenprüfer 

Herr Lehmkuhl wird zur Wahl vorgeschlagen. Es wird von den Mitgliedern 

einstimmig eine offene Wahl gewünscht. 

Herr Lehmkuhl wird mit 11 Stimmen einstimmig zum Kassenprüfer 

gewählt und nimmt die Wahl an.  

 

10.   Verschiedenes 

• Frau Böttger möchte demnächst die Grünwerkstatt 

ordnungsgemäß an den Vorstand übergeben.  

• Fragen Frau Clement für die Schule an den Schulverein:  

Gibt es wieder einen Zuschuss des Vereins zur Klassenfahrt? 



Antwort Kassenwart Hr. Gilgen: Ja, 25,- € Zuschuss pro Kind + auf 

Antrag Fahrtkostenzuschuss für Koffertransfer durch Eltern bei 

Vorlage Tankquittung  

Gibt es einen Zuschuss des Vereins für das Weihnachtsmärchen in 

Lübeck (alle Klassen)? 

Antwort Kassenwart Hr. Gilgen: Bitte schriftlichen Antrag beim 

Verein stellen, dann wird der Vorstand entscheiden 

Gibt es wieder einen Zuschuss des Vereins für die Klassenkassen? 

Antwort Kassenwart Hr. Gilgen: Ja, bei Antrag 50,- € pro Klasse 

 

• Lauftag:  

Vorschlag eines Mitglieds: Eine Tüte pro Kind könnte auch bei 

Buffetmöglichkeit beibehalten werden.  1. Idee: Die 4. Klasse 

könnte immer die Tüten organisieren. 2. Idee: Es werden statt 

Einzeltüten Klassenboxen vorbereitet. -> stärkt die Gemeinschaft 

 

• Absehbare Veränderungen im Vorstand 2023 

Frau Joseph möchte bereits frühzeitig anmerken, dass im Jahr 

2023 die Wahl des/der 1. Vorsitzenden sowie des Kassenwartes 

anstehen und dass Sie und Herr Gilgen dann nicht mehr zur Wahl 

stehen. Wenn jemand Interesse an den Aufgaben hat, könnte er 

von den Beiden bereits frühzeitig auf das Amt vorbereitet und 

eingearbeitet werden.  

Herr Gilgen weist nochmal ausdrücklich darauf hin, dass diese 

beiden Posten satzungsrechtlich zwingend zu besetzen sind. 

Sollten sich keine Nachfolger finden, muss der Schulverein 

aufgelöst werden, daher war es Ihnen wichtig bereits jetzt zu 

kommunizieren, dass im nächsten Jahr Handlungsbedarf besteht.  

Idee eines Mitglieds: Man könnte mit den Mitgliedern auch mal zu 

einem informellen Treffen z.B. Glühweintrinken 

zusammenkommen, um hier Freiwillige zu finden bzw. die 

Bereitschaft für eine Mitarbeit auszuloten.  

 

Ende der Versammlung: 21:07 Uhr 


